

Projektanträge und Gemeinschaftsprojekte

Seit Januar 2017 laufen die Bemühungen zur Vermarktungsunterstützung der neuen touristischen Infrastruktur und der Großprojekte (Fördermittelantrag Landestourismus). Hierbei wird die Rhön GmbH als Ko-Partner fungieren. Im Juni 2017wurde eine Förderanfrage zum Thema Qualitäts-und Erlebnisregion an das Thüringer Wirtschaftsministerium gerichtet. Vorbereitet wurde jetzt das Projekt Qualitäts-Familienrundwege Thüringer Rhön. Im August 2017 erfolgte dazu die Antragstellung. Formal ist eine Trägerschaft durch die Landkreise notwendig: der Wartburgkreis in Kooperation mit dem Landkreis Schmalkalden-Meiningen. Baulich abgeschlossen wurde jetzt das ebenfalls landkreisübergreifend wirkende Projekt Optimierung der Radwege (Antrag: Landkreis Schmalkalden-Meiningen in Kooperation mit dem Wartburgkreis). Geprüft wird aktuell, welche weiteren Vorhaben aus dem Tourismusbudget-Wettbewerbsantrag 2017 des Rhönforum e.V. mit dem Werratal Touristik e. V. förderbar sind. Dazu gab es einen Termin im Thüringer Wirtschaftsministerium.

Neue Tourismusattraktion eingeweiht: Noahs Segel

Mit der Aussichtsplattform "Noahs Segel" auf dem 814 Meter hohen Ellenbogen hat die Thüringer Rhön seit 6. August 2017 eine weitere touristische Attraktion zu bieten. Der 21 Meter hohe Turm mit seinem markanten, segelähnlichen Design sowie Erlebnis-Röhrenrutsche und Ausstellungsgebäude wurden in nur knapp einem Jahr erbaut. Rund 1,2 Millionen Euro investierten der Freistaat Thüringen, der Landkreis Schmalkalden-Meiningen und die Gemeinde Oberweid in die Stahl-Holz-Konstruktion, die dem höchsten Berg der Thüringer Rhön wieder ein unverwechselbares Gesicht verleiht. Noahs Segel ist Teil eines unter anderem vom Rhönforum e. V. erstellten Konzeptes, mit dem die touristische Infrastruktur der Thüringer Rhön gestärkt werden soll. Dazu gehören z.B. die 2015 eingeweihte ARCHE Rhön in der Erlebniswelt Rhönwald Kaltenwestheim, der Entdeckerpfad Hohe Rhön, die Radwege in der Region, Projekte zur innerdeutschen Grenze bei Geisa und Vacha und zum Wintersport im Thüringer Teil der Rhön. Weitere Attraktionen sollen folgen.

Point-Alpha-Weg belegte Platz 3 bei Deutschlands schönsten Wanderwegen 2017

Bei der Wahl "Deutschlands Schönster Wanderweg 2017" der Fachzeitschrift "Wandermagazin" stand in diesem Jahr auch ein Weg aus der Rhön im Focus: Die Extratour "Point-Alpha-Weg". Der geschichtsträchtige Rundweg rund um das Rhönstädtchen Geisa kam auf Platz 3 in der Kategorie Touren - als einziger Wanderweg aus der Rhön und Thüringen und wurde am 2. September in Düsseldorf ausgezeichnet. Ein Höhepunkt der Extratour ist die Gedenkstätte Point Alpha, die eindrucksvoll das Leben an und mit der Grenze thematisiert. In diesem Jahr feierte der Wanderweg (14,6 km Rundtour) bereits sein 10-jähriges Jubiläum. http://www.point-alpha-weg.de

LEADER-Aktionsgruppen rufen zur Projekteinreichung auf

Die Regionale LEADER-Aktionsgruppe (RAG) "Henneberger Land" ruft zum dritten Mal auf, neue Projekte einzureichen. Innovative Vorhaben und interessante Ideen, die die Entwicklung auf dem Lande voranbringen, sind erneut gefragt. Bis Ende Oktober sind im Landkreis Schmalkalden-Meiningen Projektanträge einzureichen. Weitere Informationen: https://www.leader-rag-henn.de/projekte/res-2014-2020.html

Förderanträge für innovative Projekte, die zur Stärkung des ländlichen Raumes beitragen, sucht die RAG LEADER Wartburgregion. Ideenskizze sollten bereits Mitte Oktober vorliegen, um diese dem Gremium vorzustellen. Bis zum 30. November 2017 können dann bei positiver Bewertung, Anträge für 2018 in der RAG Geschäftsstelle eingereicht werden. http://www.rag-wartburgregion.de/projekte/antraege-stellen/

In beiden RAGen vertritt der Rhönforum e. V. die Interessen (Gesamtvorstand bzw. Beirat in den RAGen). Projekte sollten deswegen auch im Vorfeld hier bekannt sein / um die Förderfähigkeit zu erhöhen.

Veranstaltungshinweise

- 17. September Herbstfest in der Erlebniswelt Rhönwald
- 21. September Einweihung neuer Forstlehrpfad am Berg Ellenbogen
- 25. September Rhöner Holzmarkt Empfertshausen
- Kaltennordheimer Wirtefest und Herbstmarkt
- Herbstmarkt Stedtlingen
- Mitte November voraussichtlich Mitgliederversammlung Rhönforum e. V. mit Vorstandswahl